



PROYECTO DE DECLARACIÓN
LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA

De interés los **100 años del Centro Social Israelita Argentino de Concepción del Uruguay**. Entidad que a lo largo de su historia, ha desempeñado un papel fundamental en la integración, preservación cultural y transmisión de tradiciones.

AUTOR: GALLAY, Silvio Martín

COAUTORES: ARANDA, Lenico; BENTOS, Mariana; GODEIN, Mauro; LANER, Carola; LENA, Gabriela; LOPEZ, Alcides Marcelo; PEREZ, Susana; RASTELLI, Ruben; ROMERO, Maria Elena; STREITENBERGER, Carolina.

BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS



FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

El Centro Social Israelita Argentino (CSIA) de Concepción del Uruguay fue fundado en 1925 y obtuvo su personería jurídica el 8 de septiembre de 1927. Desde sus inicios, se consolidó como el corazón de la vida comunitaria judía en la ciudad y como la institución madre de otras organizaciones vinculadas a la colectividad.

Antes de la creación del CSIA, la comunidad judía de la localidad ya había intentado organizarse a través de asociaciones como el Centro Cultural Israelita Kodimo y la Sociedad de Damas, que impulsaban actividades sociales y solidarias, pero que no contaban con un espacio físico propio. La necesidad de una sede donde reunir a las familias, fortalecer la práctica religiosa y brindar educación comunitaria se volvió cada vez más evidente.

La fundación del CSIA en 1925 representó un verdadero hito. No solo permitió consolidar la vida comunitaria en un marco institucional, sino también proyectar la presencia judía en la vida social y cultural de la ciudad. Desde ese momento, el CSIA se convirtió en el punto de encuentro y referencia de generaciones de familias judías, albergando tanto los aspectos religiosos como los sociales, educativos y deportivos de la comunidad.

Con el paso de los años, el CSIA desarrolló una infraestructura que refleja la diversidad de la vida comunitaria:



Sede social, donde se realizan reuniones, celebraciones y encuentros.

Templo, espacio central para los servicios religiosos y las festividades judías.

Shule (escuela), destinada a la educación hebrea y a la transmisión de valores y tradiciones a las nuevas generaciones.

Cementerio comunitario, testimonio de la continuidad y la memoria colectiva. "La Casona", un espacio para actividades sociales, recreativas y deportivas que ha servido de punto de integración tanto para miembros de la colectividad como para la sociedad uruguayense en general.

El CSIA ha organizado a lo largo de su historia actividades que abarcan desde la enseñanza de hebreo y la celebración de las principales festividades judías, hasta charlas culturales, proyecciones, conmemoraciones históricas y encuentros de juventud.

Al igual que en otras ciudades del interior argentino, la comunidad judía de Concepción del Uruguay atravesó transformaciones demográficas a lo largo del tiempo. El paso de las generaciones, los fallecimientos y los procesos migratorios —ya sea la alíá hacia Israel o la radicación en grandes centros urbanos como Buenos Aires— redujeron el número de miembros activos. Aun así, el CSIA ha logrado sostenerse como institución viva, adaptándose a los cambios sin perder su esencia.

Hoy en día continúa organizando celebraciones religiosas, festividades como Rosh Hashaná, Yom Kipur, Pesaj o Janucá, así como recordaciones históricas vinculadas a la Shoá y al Estado de Israel.



El CSIA no solo mantiene su rol a nivel local, sino que también se proyecta hacia una red más amplia de vínculos comunitarios. Participa de encuentros de carácter nacional y sostiene comunicación con comunidades judías de todo el mundo, reafirmando la idea de que el diálogo constante entre las comunidades de la diáspora y el Estado de Israel ha sido clave para la continuidad del pueblo judío. En este sentido, el Centro Social Israelita Argentino de Concepción del Uruguay es mucho más que un espacio físico: es un pilar en la preservación de la identidad judía, en la transmisión de valores y en el sostenimiento de una memoria colectiva que sigue viva a pesar de los desafíos del tiempo. Así mismo, desde sus comienzos tiene un contacto fluido, solidario y enriquecedor con la vida sociocultural de la ciudad y la región logrando un estrecho y firme vínculo en todos los niveles.

Respecto a la celebración por su centenario, el Centro tiene previstas varias actividades que se realizarán durante el mes de septiembre:

Lunes 15: colocación de placa recordatoria.

Viernes 19: servicio religioso.

Sábado 20: fiesta de celebración.

Domingo 21: acto conmemorativo a ex presidentes y socios fallecidos.

Se pone a consideración el presente proyecto que tiene por objeto declarar **de interés los 100 años del Centro Social Israelita Argentino de Concepción del Uruguay**. Entidad que a lo largo de su historia,



ha desempeñado un papel fundamental en la integración, preservación cultural y transmisión de tradiciones.